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西屯經驗 

書刊採編組 紀力孔 

認真說起來，我和西屯的緣分很少，充其量只能說常常經過；作為一

個在台中海線龍井長大的孩子，西屯區對我而言其實就是台中市。以往縣

市尚未合併，交通不發達的時刻，從龍井進入台中市往往大費周章，而且

無論火車、公車，幾乎都是一路向南，進入烏日，甚至彰化以後，再從南

屯進入台中市。西屯區則像大肚山一樣，雖說和龍井比鄰而居，但是卻是

一項天險，來西屯跟飛越天山沒什麼差別。大學的時候，我試著騎腳踏車

上東海別墅，騎龍新路那段山路真的會要人命，我記得我騎到半山腰，對

向的摩托車還為我加油，最後到達東海的時候，已經是兩個小時以後了。 

開始有摩托車以後，原本遙遠的西屯忽然變得近在咫尺，一路上從考

托福到來東海上班，騎摩托車進台中市變得簡單，以往覺得遙遠的距離也

變成不過是不到半個小時的路程，當時念托福與 GRE 課程的時候，更是一

路狂飆到中區。出國開車以後，一路從布法羅牛村狂飆到克利夫蘭及匹茲

堡。轉眼又到中國，一天之內搭高鐵飛馳到北京、蘇州、溫州、合肥及武

漢。最後，又回到台灣，每天從三十年的老家到東海；說這個過程有什麼

改變，其實也沒有什麼，無非是年紀大了，走過的路多了，拿了幾張學歷，

做了幾件不知道是大是小的事情，看事情的眼光寬了，如此而已。 

 


